



Félix Michaud est en Master 2 Recherches Acoustiques à l'Université du Mans. Après avoir réalisé un stage de 6 mois au MIT (Institut de Technologie du Massachusetts) dans le cadre d'un échange, il est de nouveau sur les routes américaines pour faire valoir son projet de thèse sur la vocalisation des oiseaux. Le jeune étudiant tire des enseignements de son expérience à l'étranger.

« Il ne faut pas hésiter à partir à la découverte du monde lorsqu'on en a l'opportunité »

❑ Comment s'intègre la préparation de votre thèse dans votre échange aux Etats-Unis ?

Dans ma filière (acoustique), nous pouvons accéder à des stages dès le Master 1 : à partir du mois d'octobre. En 2019, j'ai pris la décision de me former en collaboration avec le MIT sur la vocalisation des oiseaux. Étant donné que leur équipe de chercheurs a apprécié mon travail, j'ai eu envie de poursuivre ma collaboration. Ce sont des gens intéressants, en soif de savoir, dans un domaine que nous avons besoin de promouvoir davantage. Je persévère dans cette voie en étant bien accompagné, notamment grâce aux laboratoires informatiques du Mans, de Paris et du MIT, et en recherchant des financements.

Comment avez-vous vécu cette expérience ?

J'ai mis au moins un ou deux mois pour m'habituer à la langue et à l'accent. Sur place, c'était parfois compliqué de découvrir une autre culture : nourriture différente, des blagues qui m'échappent. C'est ce genre de détails qui peuvent nous rappeler que nous sommes des étrangers. C'est la raison pour laquelle j'ai toujours côtoyé des gens originaires d'autres pays. On se comprenait mieux.

Comment avez-vous vécu votre retour au Mans ?

C'était étrange de revenir chez moi, car j'avais pris l'habitude de beaucoup voyager et de découvrir de nouvelles personnes. J'avais la sensation d'être enfermé. Mon temps d'adaptation a été plus long lorsque je suis rentré en France que lors de mon arrivée aux Etats-Unis.

Quel conseil donneriez-vous à un étudiant qui se destine à partir à l'étranger ?



Pour ceux qui ont un projet de départ, je leur conseille de regarder des vidéos d'étrangers racontant leur expérience. Il est normal d'avoir peur, mais il ne faut pas hésiter à partir à la découverte du monde quand on a les moyens, car c'est l'inconnue qui est intéressant dans ce genre d'expérience.

Propos recueillis par Camille H. DELCAMP.

Photos : Félix Michaud.



Partager :

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)